



INSTITUTO DE ESTUDIOS URBANOS Y TERRITORIALES  
FACULTAD DE ARQUITECTURA, DISEÑO Y ESTUDIOS URBANOS

# LA CIUDAD (IN) FORMAL

Los campamentos y el Estado Chileno  
a fines de la década de 1960

**EDWARD MURPHY**  
Doctor en Historia y Antropología de la Universidad de Michigan y Magíster en Estudios Latinoamericanos de Georgetown University.

**16 agosto**  
12:00 h

Salón Sergio Larraín  
Campus Lo Contador UC

Tenemos el agrado de invitarles a la **Charla | La ciudad (in)formal: Los campamentos y el Estado Chileno a fines de la década de 1960**, dictada por el Doctor en Historia y Antropología de la Universidad de Michigan, **Edward Murphy**. Organizada por el proyecto FONDECYT N° 1201861, «*Vivienda y Urbanismo. Una revisión crítica de la emergencia y desarrollo de «la ciudad planificada» en Chile (1936-1973)*», dirigido por la profesora **Macarena Ibarra**.

La charla se realizará el **martes 16 de agosto a las 12:00 h.** en el Salón Sergio Larraín, Campus Lo Contador, El Comendador 1916, Providencia. (PRESENCIAL)

[Inscríbete aquí](#)

---

Actualmente **Edward Murphy** es profesor de Historia y Estudios Urbanos Globales en la Universidad Estatal de Michigan (EEUU). Entre sus publicaciones destaca *Por un hogar digno: el derecho a la vivienda en los márgenes de Chile urbano, 1960-2010*.

### *Extracto*

Antes del Golpe del Estado de 1973, miles de pobladores tomaron terrenos para vivir en Santiago de Chile, apelando al derecho a una vivienda adecuada y digna. Los ocupantes de terrenos constituyeron un poderoso movimiento social que formó cientos de campamentos y puso a prueba las estructuras legales y los marcos gubernamentales existentes, pero también buscaron convertirse en propietarios, como un pilar del Estado liberal. De ese modo, participaron en un proceso aparentemente contradictorio. Al explorar este proceso, esta charla entrelaza los elementos radicales y convencionales que se encontraron en el movimiento por la vivienda. Como parte de una insurgencia, las tomas de terreno eran un aspecto importante del activismo que cambió la trayectoria del país y los procesos de urbanización. Sin embargo, para establecer hogares y barrios, el movimiento de los “sin casa” también tuvo que enfrentar los procedimientos dominantes de las burocracias gubernamentales y de la propiedad urbana. Se propone que este fenómeno se trata de una experiencia informal y radical, pero a su vez formal y convencional.



Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales UC

El Comendador 1916, Providencia. Santiago, Chile - 56-22-3545505

[www.estudiosurbanos.uc.cl](http://www.estudiosurbanos.uc.cl)